

生駒北小中学校だより

令和5年度 2月号



小学校の計画委員会と中学校の生徒会が合同で、能登半島地震支援募金活動を行いました。募金には、児童、生徒、教職員の他、地域の方にもご参加いただき、65159円の募金が集まりました。集まった募金は、生駒市を通じて日本赤十字社から被災地へ届けられます。皆様、ご協力をありがとうございました。



1/27(土)に育友会行事のわくわく体験教室(お茶会)が開催されました。節分にちなんだお道具やお菓子が用意され、楽しいひと時になりました。

風はまだ冷たいものの、節分を3日後に控え、春の足音が少しずつ近づきつつあります。2月は、16日、22日、26日に、小学校で今年度最後の学習参観・懇談が行われます。学習している様子をご家庭の方々に参観していただくことは、子ども達にとって大きな励みになると思います。ご多用とは思いますが、ご参観くださいますよう、よろしくお願いいたします。また、中学校3年生にとっては、2月は県内外の私立高校の入試をはじめ公立高校の特色選抜試験に臨む、重要な月となります。今年度から県立高等学校ではWEB出願が実施されますが、着実に準備を進めていきたいと思ひます。ご家庭のご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

さて、2月13日に、本校の小学校4年生が、北海道や沖縄の小学校の4年生と共に、オンラインを用いてミッションアドベンチャーに取り組みます。各学校をごちゃまぜにした「歌」「ダンス」「自慢」「ゲーム」の4つのチームをつくり、出し物を話し合い、2月13日の最終イベントで発表する予定です。このイベントに先駆けて、12月18日には、全員が一人一台端末からオンライン会議に参加し、チームごとのブレイクアウトルームで話し合いました。ミッションに参加する中富良野町立中富良野小学校、千歳市立泉沢小学校、宮古島市伊良部小学校も、本校と同じく小規模校ですが、オンラインを通じて、違う学校の児童と交流することで、どの学校の児童も生き生きと会議に参加していました。この取組を通して、人間関係が閉鎖的になりがちな小規模校の課題解決にオンライン活用が重要な役割を果たしていると感じるとともに、本校の子どもたちの育ちを考えるうえで、他者と関わり協働する体験活動を大切にしていきたいと思ひました。

「1月は行く 2月は逃げる 3月は去る」との言葉どおり、3学期の始業からあつという間に1ヶ月が過ぎました。春に大きな一歩を踏み出すための準備をととのえる2月を、逃がさずにじっくり落ち着いて過ごすことができるように、学校でも指導していきたいと思ひます。

百人一首大会 今年も開催!

1/17(水)に、中学校1年生と2年生合同の「百人一首大会」が、多目的室で開催されました。4、5人ずつの小グループに分かれて行われ、得意な生徒は、上の句を聞くや否や下の句を探し当て、たくさんの札を獲得していました。1位の生徒は75枚、2位の生徒は67枚、3位の生徒は65枚もの札を獲得しました。これを良い機会に、子どもたちには、日本語が持つ美しい響きに心を寄せて欲しいと思ひます。



小学校3年生が老人会と交流 昔の暮らしのお話を聞く

1/25(木)に、小学校3年生が、老人会との交流を行いました。小学校3年生の社会科では、昔の暮らしについて学習します。そこで、北小では以前から老人会の方々にご協力いただき、3年生に向けて「昔の暮らし」についてのお話をいただいています。今年も7名の方にご来校いただき、昔の暮らしについてご自身の体験をもとに話してくださいました。子どもたちは3つのグループに分かれて、質問の内容ごとに教室、多目的室と周り、それぞれのお話を聞いて学習を深めました。



親や教師というタテの関係や友だちといったヨコの関係だけでなく、地域の方というナナメの関係性を持った方たちとの交流は、子どもたちの豊かな育ちを考えるうえでとても重要です。改めて、老人会の方々には世代を超えた交流を実施していただき、感謝申し上げます。

薬物乱用防止教室

1/26(金)に、薬物乱用防止教室が開催され、中学校3年生が参加しました。薬物乱用防止教室にはスクールサポーターの筒井さん、生活安全課の中村さんが、講師としてご来校くださいました。昨今、若者の薬物乱用が大きな社会問題となっていますが、その背景の一つに薬物に対する正しい知識が乏しく、誤った情報をうのみにしてしまっているということが挙げられます。今回、講師先生からは、DVDを用いて違法薬物やオーバードーズについての正しい知識を、子どもたちにもわかりやすくお話をいただきました。また、危険から身を守るために必要な事柄である防犯のことや、SNSとの正しい付き合い方についてもお話していただきました。子どもたちには、この教室で学んだことをしっかりと心に留め置いて、自己実現に向けて充実した日々を歩んでほしいと思ひます。

